

EMPRESAS / Jueves, Octubre 24, 2013

## Salud, TLC y contrabando, los retos de la Andi



Bogotá \_ Con la llegada del nuevo presidente de la Asociación Nacional de Empresarios (Andi), miembros de la junta y analistas han empezado a mencionar cuáles serán sus primeras tareas.

Entre ellas están manejar un agenda que integre la intervención en temas como la Reforma a la Salud, la Ley Anticontrabando y la implementación de los Tratados de Libre Comercio (TLC). Además la junta directiva hará un rediseño de la estrategia del gremio, para lo cual el designado podrá cambiar la organización de acuerdo a las nuevas prioridades.

Además de esto, el trabajo con las regiones a través de las cámaras de comercio, el fortalecimiento de la actividad manufacturera y la intervención en el diseño de las políticas arancelarias del Gobierno también son parte de las prioridades.

"En las cosas en que el Gobierno está trabajando la Andi siempre está asistiendo, colaborando, opinando, contradiciendo según el caso. En el tema industrial, en el tema anticontrabando, en el desarrollo e implementación mejor de los TLC que ya se firmaron y los que están por firmarse, en el tema de la reforma a la salud. Todos esos son temas de la Andi que en su momento el nuevo presidente tendrá que enfocar", dijo Fabio Andrés Saldarriaga, presidente de la junta directiva de la agremiación.

Según el director del programa de finanzas de la Universidad Sergio Arboleda, Marcel Hoffstetter, quien llegue encontrará una entidad a la medida de Luis Carlos Villegas, el anterior presidente. "Le va a tocar adelantar un proceso de reestructuración para convertirla en lo que quiere, y descubrir cuáles son los cuellos de botella de la industria", dijo.

"Lo primero que hay que hacer con la junta es una revisión completa de la estrategia que tiene la institución, para con base en eso comenzar a trabajar", afirmó Beatriz Uribe, presidenta saliente de la junta directiva.

Por otra parte, entidades como la Asociación Nacional de Instituciones Financieras (Anif) ha dicho que una de las soluciones para el resurgimiento de la industria puede estar en los encadenamientos regionales a través de las cámaras de comercio. Por eso el profesor de economía de la Universidad Nacional Raúl Ávila, cree que la Andi debe trabajar de la mano con los clusters del país para potenciar la industria.

"Lo primero en lo que debe enfocarse es en mantener la sostenibilidad del andamiaje empresarial y, con la política tan fuerte que hay de TLC, tener un buen mecanismo de acción. Debe además ayudar a pensar en la política industrial que quedará consignada en el Plan Nacional de Desarrollo", dijo Ávila.

La ley anticontrabando que presentó hace más de un mes el Ministerio de Comercio, Industria y Turismo también requerirá de la intervención del nuevo líder del gremio de los empresarios, pues este es uno de los factores que según los expertos más afecta la producción.

### Comité entrevistó anoche a candidatos

Ayer los 11 miembros del comité de elección del nuevo presidente de la Asociación Nacional de Empresarios (Andi) se reunieron y entrevistaron uno a uno a los candidatos para reemplazar a Luis Carlos Villegas. Las entrevistas empezaron a las cinco de la tarde y al cierre de esta edición habían pasado Hernando José Gómez, Camilo Marulanda, Luis Guillermo Plata y Bruce Mac Master. En el proceso, los comisionados elegirán a un personaje por unanimidad, el cual será presentado ante la asamblea directiva y será sometido a votación. El designado se conocerá antes de que Villegas deje el cargo el 31 de octubre.

### Las opiniones

#### Fabio Andrés Saldarriaga

#### Presidente de la junta directiva de la Andi

"En las cosas en que el Gobierno está trabajando la Andi siempre está asistiendo, colaborando, opinando, contradiciendo según el caso".

#### Beatriz Uribe

#### exPresidenta de la junta directiva de la Andi

"Lo primero que hay que hacer con la junta es una revisión completa de la estrategia que tiene la institución, para con base en eso comenzar a trabajar".

#### Camilo Giraldo Gallo

cgiraldo@larepublica.com.co